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12 月 18 日，第一届全
国博士后创新创业大赛在
广东省佛山市开幕。本次
大赛举办规模大、覆盖面
广，共有超过 5000 个团队
项目、2.4 万人报名参赛，经
过地方预选和推荐，约 1400
个团队项目脱颖而出，进入
全国总决赛。

最 新 数 据 显 示 ，截 至
2021 年 10 月，全国已在所
有“双一流”学校以及国家
重点科研院所设立博士后
科研流动站 3352 个，在大
型企业、科研型事业单位、
经济园区设立博士后科研
工作站 3874 个，设站单位
涵盖了所有学科领域和国
民经济主要行业。

——铺就高层次人才
成长的“高速路”。“我国博
士后事业为国家输送了一
大批具有国际水平的青年
科技人才，在促进我国科技
创新和经济社会发展等方
面发挥了重要作用。”人力
资源和社会保障部专业技
术人员管理司负责人介绍，
截至目前，我国累计招收博
士后 28 万余人，累计出站
16 万人。

博士后制度在有计划、
有目标地培养高层次人才方
面取得了显著成效。“十三
五”时期，新设博士后科研工
作站 896 家；2016 年至 2020
年共招收博士后 11.1 万人，
年均增幅为 10.87%。目前，

有国内博士后经历的研究人
员已有150人成为院士。

——打造创新驱动的
“助推器”。现任职于同方
威视的金鑫在北京海淀园
企业博士后工作分站潜心
科研，出站后留在企业工
作，申请国内发明专利 15
件，申请国外发明专利 20
余件。宁波美康生物科技
公司博士后方亮，成功实现
新型免疫诊断试剂及配套
仪器关键技术产业化，多项
技术填补了国内空白。

数 据 显 示 ，仅 2016 年
至 2019 年，在站博士后申
请专利 4.3 万项，开展科研
项目 12.5 万项，出站博士后
共 获 得 1.4 万 余 个 奖 励 奖

项；87 名在站博士后获得
国家科学技术进步奖、国家
技术发明奖和国家自然科
学奖。

——提供人才机制改
革的“试验田”。在企业设
立博士后科研工作站，是我
国博士后制度的创新，一大
批博士后研究人员到高新
技术企业，结合产业发展，
开展基础研究，承担国家重
大科技攻关任务。

与此同时，博士后人员
国际化水平也在稳步提升
——2020 年留学回国人员
和外籍人员博士后占当年
进站博士后总数的 13.16%，
比 2015 年增长 109.57%。

来源：人民日报

中国累计招收博士后二十八万余人

中新社福州电 由两
岸机构联合主办的第十三
届海峡论坛·两岸智库论
坛 18 日在福州举办，两岸
专家学者围绕“当前两岸
文化交流的困境和出路”

“进一步深化两岸文化产
业 融 合 发 展 的 机 遇 和 挑
战”“两岸青年传承发扬中
华优秀传统文化的责任担
当与实践探索”“乡村振兴
战略下两岸青年的新机遇
和新路径”等议题，进行思
想交流、理论研讨。

福建省政协副主席刘
献祥在致辞中表示，两岸
智库论坛是第十三届海峡
论 坛 的 重 要 活 动 项 目 之
一，此次论坛克服新冠肺
炎疫情和其他阻挠两岸交
流的不利影响，加入了线
上元素，彰显了两岸同胞
加强交流合作，探索融合
发展的主流民意，助力两
岸融合向更广领域更深层
次发展。

台湾竞争力论坛学会
执行长谢明辉通过连线致
辞表示，促进两岸的和平
发展，学者专家要先行。
两岸智库论坛让各位学者
和专家有平台交流合作，
共同促进两岸求同存异，
最后形成共识，推动两岸
和平统一。

当 天 论 坛 主 旨 发 言
中，厦门大学台湾研究院
院长李鹏表示，深化两岸
文化交流，将助力增进两
岸同胞感情，消融彼此隔
阂，加强心灵沟通，推动两
岸关系和平发展。北京联
合大学台湾研究院副院长
李振广视频连线说，两岸

文化交流的日益扩大和深
入是两岸关系日益向好的
风向标，也是两岸经济社
会融合的重要催化剂。两
岸文化交流对于两岸关系
和平发展局面的形成可谓
功不可没，大大推进了两
岸经济社会融合进程。

中新社福建分社社长
徐德金指出，台湾文化始终
根植于中华民族深厚的、肥
沃的文化土壤之中，即便是

“打断骨头也连着筋”。应
以更加开放、包容的态度接
受彼此文化上的落差，从民
间的、草根的文化交流到专
业的、学术的交流，从青年
交流到多领域的文化交流，
在两岸文化交流方面先行
一步，在文化的融合发展上
先行一步。

福 建 与 台 湾 血 缘 相
亲、地缘相近、文缘相承、
法缘相循、商缘相连，专家
学者纷纷建言“对台文化
交流福建应先行”。徐德
金 指 出 ，反 对 文 化“ 台
独”，促进两岸文化交流，
具有两岸文化交流天时地
利 之 便 的 福 建“ 大 有 可
为”。李鹏介绍，近年来，
福建出台了一系列惠台政
策，在和台湾进行文化产
业的交流合作方面，让台
湾同胞到福建来，到大陆
来，获得实实在在的利益。

台湾中国文化大学教
授邱毅在连线中建议，两
岸业界应加强乡村振兴维
度下的农业文旅融合，有
更好的发展性和前瞻性，
不仅可以创造经济发展的
效益，还可以进一步促进
两岸之间的文化交流。

两岸智库论坛在福州举办
聚焦“文化促融”

新华社华盛顿电 中
国 驻 美 国 大 使 秦 刚 17 日
接受《科学与外交》杂志执
行主编、国际事务与科学
外交部主任蒙哥马利采访
时表示，中美应携手应对
全球性问题，共同管控新
兴技术带来的风险。合作
能为两国人民创造更大福
祉，也能使全人类更好应
对充满未知的未来。阻碍
合作，包括对中国科学家
和留学生的种种限制，将
损害双方的利益。

中国驻美国大使馆网
站刊登了采访全文。秦刚

说 ，建 交 40 多 年 来 ，中 美
关系历经风雨，取得历史
性发展。虽然社会制度、
历史文化、发展阶段都不
相同，我们愿同美方共同
努 力 ，相 互 尊 重 ，和 平 共
处，合作共赢。

他 指 出 ，中 美 科 技 交
流合作曾为推动两国关系
健 康 发 展 发 挥 过 重 要 作
用，是中美关系的重要组
成部分。40 多年来，两国
在《中美科技合作协定》框
架下的合作覆盖了卫生健
康、气候变化、生态保护和
核安全等领域。

秦 刚 表 示 ，当 今 的 中
国外交的目标是维护世界
和 平 ，促 进 人 类 共 同 发
展。我们更加注重科学技
术在外交中的重要作用。
例如在航天领域，中国愿
同世界各国在相互尊重、
开放包容、平等互利的基
础上，开展航天领域国际
合作。他说，气候变化是
人类共同挑战，需要各国
携手应对。中美在气候变
化 领 域 存 在 巨 大 合 作 空
间。

秦 刚 指 出 ，南 南 合 作
是发展中国家互相帮扶、

互利共赢、共同发展的重
要手段。中国非常愿意同
广大发展中国家开展科技
领域的交流合作。

他 介 绍 ，根 据 合 作 国
的实际需求，中方主要采
取了三方面举措：一是将
我们的成熟和适用技术与
合作国分享，进行本土化
应用，促进合作国的经济
发展。二是我们与合作国
共建联合实验室，在农业、
广播电视、清洁能源等多
个领域开展联合研究。三
是举办适用技术研修班、
推动青年科学家交流等。

台 湾 地 区“ 四 大 公
投 ”的 计 票 结 果 18 日 晚
出笼，四案的不同意票均
超 过 同 意 票 。 这 被 视 为
民 进 党 当 局“ 大 获 全
胜”，却无法掩盖其背叛
台湾民生利益的真相。

这 本 是 岛 内 民 间 发
起 的“ 公 投 ”，议 题 包 括

“反莱猪（含瘦肉精的猪
肉品、内脏及相关制品）
进口”“珍爱藻礁”“重启
核四”“公投绑大选”，前
三项涉及食品安全、环保
及能源缺口，最后一项关
乎降低选务成本，都是岛
内 重 大 的 民 生 议 题 。 但
是，近几个月来民进党当
局 把 台 湾 民 众 切 身 利 益
弃置一边，以声势浩大的
政 治 动 员 把 岛 内 搞 得 乌
烟 瘴 气 ，甚 至 以 碰 瓷 大
陆 、制 造“ 反 中 民 粹 ”来
蒙蔽、带偏台湾百姓。

尤其值得关注的是，
民进党当局在“莱猪”议
题的种种表演，将其宁肯
牺 牲 民 众 健 康 也 要 抱 紧
美国大腿，甘愿对外国势

力 予 取 予 求 的 本 性 暴 露
得最彻底。

所谓“莱猪”，就是含
有莱克多巴胺（俗称瘦肉
精）的猪肉产品。稍有科
学常识的人都知道，瘦肉
精对人体有害，可能引发
心 悸 和 心 血 管 疾 病 。 目
前，世界上有 160 多个国
家 和 地 区 禁 止 在 食 品 中
使用莱克多巴胺，中国大
陆、欧盟等都拒绝进口此
类 食 品 。 民 进 党 自 己 在
台下时，曾坚决反对进口

“莱猪”，但一上了台，就
马上变成“莱猪”的坚定
捍 卫 者 。 这 一 极 其 突 兀
的变脸，让事情再清楚不
过了：无论是坚决反对，
还是坚定捍卫，民进党考
虑的只有一己之私，对岛
内食品安全是无所谓的。

蔡英文、苏贞昌等民
进党大佬在“反莱猪”议
题上翻来覆去的表态，可
以用一句话来概括：台湾
人 要 是 吃 不 上“ 莱 猪 ”，
台湾就要“完了”。他们
编 织 出 种 种 骗 人 的 荒 唐

逻辑，说什么如果“进口
美猪不通过”，台湾经济

“将回到过去被锁在中国
的 困 境 ”，“ 台 湾 会 被 中
国并吞”。民进党政客偷
换 概 念 真 有 一 套 ，“ 莱
猪”不等于“美猪”，台湾
本就是中国的一部分，何
来“ 并 吞 ”之 说 ，这 不 就
是 在 羞 辱 台 湾 民 众 的 智
商吗？

其实，民进党当局已
经捅破了那一层窗户纸：

“公投若通过了，美国人
会不会生气？”这才是问
题 的 关 键 ！ 所 以 ，即 使

“莱猪”进口会损害台湾
民众的健康福祉，即使大
多 数 台 湾 民 众 并 不 愿 意
承受这个风险，但只要是

“ 美 国 爸 爸 ”提 出 的 要
求，民进党当局一定会以
百 分 之 二 百 的 力 度 去 执
行 。“ 美 国 人 生 气 ”已 成
民 进 党 当 局 不 可 承 受 之
重，它会竭尽全力避免这
种状况出现，包括不惜牺
牲台湾民生利益。

现 在 这 个“ 公 投 ”结

果，美国人应该不至于生
气，但不会就此满足。为
了维护华盛顿的心情，民
进 党 当 局 需 要 不 断 地 出
卖台湾利益，这样一个恶
性循环，正是他们充当美
国“棋子”的可耻之处。

我 们 对“ 倚 美 谋 独 ”
的 民 进 党 的 节 操 是 不 能
抱有任何幻想的。自“四
大公投”启动以来，民进
党当局一直睁大了眼睛，
搜寻“大陆干预”的蛛丝
马迹，以制造出一个政治
话 题 ，让“ 公 投 ”转 向 变
质。当然，大陆根本没有
给他们机会。

事实再次证明，相对
于 满 脑 子 政 治 的 民 进 党
当局，以及满脑子利益和
地缘竞争的华盛顿，真正
牵挂着台湾民生的，还是
海 峡 对 岸 血 肉 相 连 的 同
胞。因为“公投”未获通
过 ，毒“ 莱 猪 ”堂 而 皇 之
地登上台湾百姓的餐桌，
对 此 我 们 不 禁 一 声 叹
息。

来源：环球时报

毒“莱猪”登上台湾百姓餐桌，我们不禁一声叹息

由 两 岸 机 构 联 合 主 办 的 第 十 三 届 海 峡 论 坛·两
岸智库论坛 18 日在福州举办。 张斌 摄

立陶宛啤酒品牌沃夫狼（Volfas Engelman）资料图

【环球网报道】台湾地
区 18 日举行的“四大公投”
案均未通过，让人再次见识
了民进党当局不择手段操
纵舆论的能力。据《联合
报》等台媒报道，台北市长
柯文哲 18 日晚在脸书发文
称，民进党花了 5800 万（新
台币）进行宣传、用仇恨动
员，民进党当局的公信力在
这场“公投”中逐渐透支。

据报道，柯文哲在脸书
中称，“公投”是直接民主
的 展 现 ，但 这 次 ，却 看 到

“国家机器”毫无节制的动
用，民主体制反而成为夺取
权力的手段，而非坚实的信
仰。他说，民进党花了 5800
万，动用大量台湾资源进行
宣传、用仇恨动员，民进党
当局公信力也在这场“公
投”中逐渐透支。

对于四项“公投”均未

过关，柯文哲称有两个原
因，一是在政党全力动员、
各说各话，毫无交集的讨论
下 ，多 数 选 民 对 这 次“ 公
投”感到厌弃；二是“四大
公投”牵涉到食品安全、能
源政策、环境永续，选举制
度的变革的复杂议题，很少
人有充足的时间与信息量
做出全面性的判断，投票动
力更低。

他 说 ，从 选 举 结 果 来
看，显然大撒币的组织动员
有效。在行政资源、媒体近
乎一体化的倾斜之下、“新
绿色威权”更加强大，“在
野党”的处境也愈加艰困。

柯文哲还表示，4 项“公
投”都没跨过门槛，其实也
是民众集体智慧的展现，民
众把原本就应该由“政府”
负责的难题，再丢还给“执
政者”，不为之背书。他呼

吁“执政党”要勇敢承担，
“公投”结果如何善后，要
尽快说明。

岛内 18 日举行“重启核
四”、“反莱猪”、“公投绑大
选 ”、“ 三 接 迁 离（珍 爱 藻
礁）”等“四大公投”案投
票，四项“公投案”全被否
决。据台湾中时新闻网报
道，岛内资深媒体人赵少康
18日表示，此次“公投”不只
投票率低，四项“公投案”的
投票结果也跟历来民调数
据完全不同，民进党当局用
民众的纳税钱大手笔宣传、
洗脑的策略似乎奏效。

赵 少 康 称 ，民 进 党 把
“公投”以台湾地区领导人
选举的规格在打，显然有
效，民进党当局各部门倾巢
而出，花大钱动员各种宣传
机器，把黑的说成白的本
事，“令人钦佩”，此外，最

近台湾北部地区天气湿冷，
对投“同意”票的投票率有
一定的影响。

赵少康提到，民进党把
“ 公 投 ”炮 制 成“ 蓝 绿 对
决”，让中间选民躲开，搞
成“只问立场”“不问是非”
的投票，连“莱猪”（含瘦肉
精 的 美 猪）都 不 拒 绝（指

“反莱猪公投”未通过），真
是匪夷所思，“台湾在民进
党治理下，已经没有是非可
言了”。

中时新闻网此前还报
道称，在“公投”投票前夕，
民进党曾下达动员令全面
宣传，国民党“立委”江启
臣痛批，民进党不只豪砸
5800 万元在全台宣讲，“行
政院”还动用人民纳税钱买
广告，这已经不是政令倡
导，而是把公库当党库、用
台湾资源为党宣传。

台“四大公投”案均未通过
柯文哲：民进党砸了5800万进行宣传，用仇恨动员

【环球网报道】立陶宛
挑衅完中国后，这个国家
的啤酒商开始卖惨了。

台湾“中央社”18 日援
引立陶宛国家广播电视台
（LRT）消息称，立陶宛知
名啤酒品牌沃夫狼（Volfas
Engelman）声称，10 月起陆
续被（中国大陆合作伙伴）
取消订单，损失超过 50 万
欧元。

报道援引该啤酒品牌
总经理霍巴巧斯卡斯的话
声称，今年夏天传出台湾
当局即将在维尔纽斯设立
所谓“代表处”后，他在中
国大陆的合作伙伴即陆续
表达关切，且关于立陶宛
货品的负面消息在中国大
陆也越来越多。

据报道，沃夫狼（Vol-
fas Engelman）是 立 陶 宛 历
史最悠久的大型酒厂，创
建于 1853 年。公司总部位
于 立 陶 宛 第 二 大 城 考 纳
斯。

该消息也引发岛内网
友关注，有网友表示“交
恶 又想赚对方的钱 当然

难喔”“各人造业各人担”
↓

还有网友称“立陶宛
收 了 美 国 的 6 亿 美 元 补
助，不用在这里装可怜”↓

就在上述报道发布的
同一天，路透社还炒作称，
两名消息人士表示，中国
已敦促全球汽车零部件巨
头 德 国 大 陆 集 团（Conti-
nental）停止使用产自立陶
宛的零部件。不过该说法
并未得到证实。

自立陶宛在台湾问题
上挑衅中国以来，外媒多
次 炒 作 立 陶 宛 遭 到 中 国

“贸易报复”。外交部发言
人汪文斌本月 9 日曾回应
强调，中方一贯按照世贸
组织的规则行事。立陶宛
背信弃义，公然违背中立
两国建交时向中方所作政
治承诺，在世界上制造“一
中一台”，严重损害中国国
家主权和领土完整，在国
际上开创恶劣先例，性质
极为恶劣。我们坚决捍卫
国家主权和领土完整，坚
定维护自身核心利益。

立陶宛啤酒商卖惨称订单
被中国大陆合作商取消，网友：不用装可怜


